

LA JUVENTUD ESTUDIANTE CATÓLICA CELEBRA LA PASCUA EN PALENCIA

La Juventud Estudiante Católica (JEC) ha celebrado un encuentro de Pascua en el Seminario Mayor de Palencia del 16 al 20 de abril de 2025, bajo el lema “Vive la Pascua Intensa-mente”.

Al encuentro han asistido 60 personas, en su mayoría jóvenes entre 16 y 30 años, aunque también se ha contado con participación de animadoras y consiliarios. La diócesis de Palencia ha acogido a gente proveniente de distintos lugares como Badajoz, Cáceres, Murcia, Plasencia o Madrid.

Durante estos días de Pascua las jóvenes han trabajado el cuidado, el servicio, la vocación, la honestidad, la sinceridad, la esperanza, la humildad y la espiritualidad, bajo el prisma de las emociones que vivió Jesús durante los días de la pasión:

- Entrega: la Última Cena y el lavatorio de pies simbolizan el amor y el servicio incondicional de Jesús. Reflexionamos sobre cómo el cuidado se expresa en gestos de entrega y servicio a los demás.
- Traición: Jesús vive la traición de Judas, una profunda desilusión. Reflexionamos sobre cómo experimentamos la traición en nuestras propias vidas y cómo podemos fomentar una cultura de reconciliación y cuidado ante la desilusión.
- Angustia: Jesús es juzgado y obligado a cargar la cruz, donde muestra su miedo y vulnerabilidad. Reflexionamos sobre cómo enfrentamos nuestras propias angustias y cómo pedir ayuda es parte del cuidado.
- Sufrimiento: La Pasión de Jesús es un momento de dolor físico y espiritual. Reflexionamos sobre cómo el sufrimiento ajeno nos llama a ser compasivos, cuidando a los que sufren. Nos despedimos de un montón de cosas en nuestra vida, vivir el duelo a dejar algo o a alguien.
- Silencio: El silencio del Sábado Santo nos invita a la espera y la paciencia. Reflexionamos sobre cómo el cuidado también implica acompañar en los momentos de incertidumbre y espera.
- Alegría: La alegría de la Resurrección es la celebración de la vida. Reflexionamos sobre cómo el cuidado mutuo nos renueva y nos lleva a una vida plena.

El encuentro ha sido posible gracias a la ayuda económica de la European Youth Foundation of the council of Europe (Fundación Europea de la Juventud del Consejo de Europa).



Durante las mañanas los asistentes de la Pascua se han dividido por las etapas en las que se estructura el movimiento: secundaria, universidad y graduadas.

La etapa de secundaria trabajó los temas de la Pascua, mencionados anteriormente, al hilo de su campaña “y tú ¿qué esperas de mí?” que aborda las presiones que tiene la sociedad sobre las jóvenes en ámbitos como el físico, el académico o el emocional, entre otros. Para ello, se han trabajado con dinámicas que permitían a los asistentes tener momentos de reflexión e introspección que daban pie a un posterior diálogo compartido.



En la etapa de universidad, al igual que en secundaria, se ha trabajado en consecución con la campaña “Desde la Universidad cuestionamos la política” a través de una serie de ponencias y charlas experienciales impartidas por expertas en la materia, así como momentos de reflexión e introspección, que han dado lugar a debates muy enriquecedores para las militantes.

Por último, las graduadas, que ya vienen desde hace un año trabajando el cuidado con la Acción Común “Enrédate”, centrándose esencialmente en el duelo, el silencio y las vulnerabilidades, dedicando tiempo a la introspección, la reflexión y el diálogo comunitario.



Por las tardes, se realizaron actividades conjuntas para todas las asistentes. El jueves Leticia Panedas, miembro del movimiento de Acción Católica Especializada Profesionales Cristianos, dió un taller sobre espiritualidad intercalando momentos dinámicos con otros más reflexivos.

El viernes Jóvenes x Fiare acudieron a dar una ponencia sobre las finanzas éticas, exponiendo la problemática sobre los bancos y su relación con las industria armamentística.



Por supuesto, no nos podíamos olvidar de las celebraciones, un elemento fundamental y diferenciador de otros encuentros de la JEC. Realizamos los oficios del jueves santo, junto a una hora santa; los oficios del viernes santo; y la Vigilia Pascual.

Fueron momentos de quietud y silencio que sirvieron para conectar con una misma y con el resto, a la vez que un espacio para compartir y orar en comunidad, y para comprender mejor cómo vivió Jesús estos días de la pasión.



Las asistentes de la Pascua han valorado muy positivamente la experiencia, que les ha permitido compartir, aprender y crecer juntas, y que les ha motivado a seguir trabajando por la ecosociedad, un concepto que implica establecer vínculos con una misma, con las demás y con el planeta, para reclamar una convivencia que integre la sociedad en un mundo más justo y habitable.